

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
centimos semanales

10
centimos semanales

El Círculo Unión Mercantil El triunfo de los hombres honrados

No somos políticos, no somos comerciantes, no somos industriales, por que nuestra industria no la creemos suficientemente garantizada para sumarnos entre los que, dado su modo de vida ó del vivir comercial é industrial, están obligados a intervenir y luchar en favor de sus intereses, porque estos intereses recaen en favor del comercio, y por ende, del pueblo de Alicante á quien se deben, y por el que luchan y recaban responsabilidades que siempre y por siempre repercutirán en favor del pueblo y de aquellos que dentro de su modesto negocio dan vida y nombre á un pueblo subyugado al caciquismo imperante que en todo y por todo, se inmiscuye en aquello que le sirve de careta hipócrita para continuar sus vicios y seguir siendo señores de horca y cuchillo y para acaparar negocios políticos y embaucar inteligencias atrofiadas.

Por todo lo que venimos publicando desde que salió á luz nuestro periódico, y estando al corriente de cuanto ocurre, no podemos por menos que quitar caretas á los que no tienen más norma de vida que el político, para poder codearse entre los que á fuerza de sacrificios se crearon un ambiente digno y honrado.

Para ello, para que el pueblo todo sepa de qué se trata, haremos un poco de historia.

Hela aquí:

Desde que supimos el plan fraguado por los funestos políticos que en Alicante medran á la sombra de unos cuantos ilusos y cuyos trabajos de zapa habian trazado un camino para apoderarse y campar á sus anchas en el Círculo Unión Mercantil, con interés grande, nos dedicamos á adquirir la verdadera información y nuestras investigaciones han dado por resultado descubrir chanchullos y martingalas amañados por los Rojas, Sotos y demás políticos que ven en dicha entidad un florón no corroído por los bastardos apetitos de la política y á él se dirigian para clavar sus garras y asegurar una nueva presa.

El Círculo Unión Mercantil, que en la actualidad cuenta con una respetabilísima totalidad de comerciantes alicantinos, ha desarrollado una acción defensiva de los intereses generales del comercio, tan pulcra y honrada,

como patriótica y social; y sobre todas las cosas, ha tenido un entusiasmo admirable en cuanto se ha tratado de asuntos que han afectado al pueblo alicantino.

Como en defensa de todo esto, ha intervenido y se ha opuesto á los acuerdos del Ayuntamiento y recientemente de la Junta de Obras del Puerto que buscaba por todos los medios dar unos miles de pesetas á sus amigos, consiguiendo un éxito de todos conocido contra los vividores de los presupuestos, estos mal llamados prohombres, trataron de inmiscuirse en una entidad que para ellos es perjudicial, y que puede amargarle su existencia política una vez para siempre, porque les han conocido como se conoce el árbol de la «Yetature», esto es, de la mala sombra.

Hemos tenido el mal gusto de ver pesalamanos de Rojas recomendando candidaturas de amigos suyos para la renovación de la Junta del Círculo Unión Mercantil. Hemos tenido ocasión de hablar con personalidades de dicha entidad; y todos, todos no sabian de qué se trataba, por creer que todos eran para uno y uno para todos.

Como la antedicha entidad cuenta con las simpatías de los buenos alicantinos porque es la única completamente neutral, no invadida aun por gente política, que, donde entra destruye é imposibilita todo lo que existe de patriótico é independiente y social, ha buscado por todos los medios á su alcance, descubrir las trampas de cuanto buscaron por medio del favoritismo y la influencia del cacique máximo, destruir el edificio á costa de tanto sacrificio.

El domingo último se reunió el Círculo para la renovación de su junta. El domingo puso de manifiesto el comercio de Alicante de lo que es y de lo que vale.

Sin prejuicios para lo porvenir; sin miras al actual ambiente político, hemos de declarar, con el gran é ingenuo altruismo que nos caracteriza, que los que votaron la candidatura impuesta (esta es la palabra) por Rojas, fueron vergonzosamente burlados porque dicho señor les engañó con miras políticas contra aquellos que siempre presertaron cuanto tienen y cuanto valen en favor del pueblo de Alicante.

Pero los comerciantes de Alicante impuestos de su deber y desechando recomendaciones extrañas y con una actitud gallarda han defendido su obra, y han triunfado de todo y sobre todos porque así era de esperar dada su calidad de hombres que no se doblegarían por las exigencias de los mangoneadores de la política local.

Dentro del Círculo Unión Mercantil, reinó siempre la mayor armonía y unidad de criterio, por todo lo que fuera beneficioso y recayera en favor de Alicante y como puede ser mañana, á no dudar, enemigo acérrimo de los políticos que padecemos, es por lo que buscaron Rojas, Soto y comparsa, el introducirse en esta sociedad con el fin ruin y bastardo de perturbarlo todo, avasallar todo y al igual que hacen en la política, hacerse los amos para de esta manera llegar al extremo de, al serles posible, deshacer esta sociedad y quitarse de enmedio al enemigo que tanto les estorba para sus negocios políticos.

El triunfo de los puritanistas ha sido enorme, tan enorme y grande, como el fracaso de los enemigos del Círculo Unión Mercantil de Alicante.

Breves ha sido la lección que han recibido; pero como no hay enemigo pequeño, deben los amantes del pueblo no dormirse en los laureles, y continuar la lucha contra los funestos políticos y peores alicantinos.

Proclamemos la unión de todos y demos un mentis rotundo á los que se dicen defensores nuestros no siendo otra cosa que mercaderes y negociantes del dinero del pueblo á quien engañan y explotan sin otro fin que su lucro particular.

Cantemos un himno en favor del comercio é industria y lancemos desde estas columnas el más acerbo desprecio contra los que ni siquiera derecho á la vida tienen

«Después del burro mort
la sió el rabo».

O lo que es lo mismo, ¿han
tenido que fugarse cinco
presos de la Cárcel, para
volver á poner la luz.
¡Qué desahogados!

Postal diaria

Los alemanes ofrecen un extraño fenómeno y es el de la contradicción que hay allí entre lo ideal y lo real; entre el pensamiento que se concibe allá en las cimas intelectuales de su raza, por tantos sabios, y la tardanza en que llegan sus ideas, si llegan alguna vez, á los hondos abismos

sociales, al pueblo inerte y siervo. Así nadie diría que Alemania por medio de la revolución religiosa y sus conclusiones inmanentes, ha emancipado la conciencia humana; y nadie diría que ha formulado el derecho moderno, cuando se la ve hoy mismo con restos feudales en la base de su sociedad, y en la cima, con triste pretorianismo socialista, mengua de su nombre y mancha de nuestro continente.

EMILIO CASTELAR

Con letreros rimbombantes publica anoche un periódico los «triunfos» de los liberales.

Se les olvidó nombrar algo de aquel expediente de la grava.
¿Se acuerda Rojas?

POETAS ESPAÑOLES

ROMANTICA

Érase una princesa
con los ojos azules,
una princesa pálida
que tenía labios gules.

Érase una gran dama
de perfil señorial,
la princesa exquisita
que tiene sangre real.

Érase, según dicen,
la reina del Amor,
porque tenía un gallardo
príncipe trovador.

La que de amor henchida
— bella rosa galana —
pone una escala de oro
al pie de su vitana.

Para que suba el príncipe
y entre besos triunfales
la recite al oído
floridos madrigales.

En las noches de luna
lloraba su desvío...
¡Por ella el rubio príncipe
murió en un desafío!

Érase una princesa
con los ojos azules
una princesa pálida
que tenía labios gules.

CÁNDIDO CABELLO

Ramón

Letras y gramática
Saga

La primera enseñanza en Alicante

II

«Más hace el que quiere que no el que puede», dice un antiguo refrán, y en verdad que así resulta en la práctica de la vida. Alicante, si quisiera, pronto tendría resuelto el problema de la primera enseñanza. Sin zaherir ni menos acusar a nadie, tememos que hasta hoy no se ha dado un paso decisivo en favor de tan redentora empresa, pues si bien han aumentado algo los gastos en beneficio de la primera enseñanza, como esta por incremento de la población y por el espíritu progresivo de los tiempos han acrecido sus exigencias, el resultado ha sido contraproducente. Lo primero que debe hacerse, pues, para reactivar entre nosotros el problema, es capacitarse de su importancia y hecho esto atacarlo de frente en toda su magnitud.

Nada entendemos que puede importarnos tanto como la salud y la educación de nuestros hijos, y esto que es axiomático en las familias, se desconoce cuando se trata de aplicarlo a la municipalidad.

No queremos aludir a nadie, pero nos referimos a todos; alcaldes, Ayuntamientos, Juntas locales, Prensa, pueblo, cuantos debieron interesarse no lo hicieron, desconociendo con ello su importancia y preeminencia dentro de la gestión municipal.

Mucho nos tememos que esta aserción nuestra habrá quien la tilda de apasionada, porque hemos de convenir que hay una gran mayoría que estima huelgan para los niños de los pobres las comodidades de la higiene y las exigencias de la Pedagogía, puesto que tales ventajas no las disfrutaban en sus casas y no es bueno acostumbrarles a lo que fuera de la escuela ni tienen ni tendrán. Nosotros protestamos de esto, pero bien claro lo han demostrado nuestros administradores municipales cuando tan remisos han andado y andan todavía en el mejoramiento de la escuela primaria, los cuales no pertenecieron seguramente a las clases menesterosas, si bien fueron elegidos por ellas.

Para los que piensan hondo, la enseñanza no es beneficio público para los pobres, y aunque así lo fuera, no debería por esto ser desatendida. La escuela interesa a toda la comunidad de igual suerte que los demás servicios municipales, alcantarillado, aguas, alumbrado etc. Además la escuela gratuita beneficia a la retribuida, puesto que siendo aquella excelente ésta por necesidad debiera superarla, ya que, de no ser así, no podría existir. Sucedería con esto lo mismo que acontece con las llamadas mesas reguladoras, que los Ayuntamientos suelen establecer para corregir abusos de los abastecedores.

Si, pues, a todos interesa el mejoramiento de la escuela pública; por el beneficio que prestan, el interés adquiere mayor relieve si pasamos a considerarlo bajo otros aspectos más importantes, esto es, si tomamos en con-

sideración razones de índole sociológica é higiénica. En efecto, fuera de toda duda está que la incultura y la falta de salud de las clases pobres constituyen un daño positivo para estas, pero que extendiéndose a todas, no lo es menos para las ricas. Por esto cuando más grandes sean las miserias de los humildes, mejor pueden llegar las salpicaduras a las demás. Si la escuela, universidad del pobre, no llena las condiciones necesarias de higiene y de salubridad, no difunde la cultura en el grado que debiera, y en cambio engendra y propaga toda suerte de podredumbre físicas ¿cómo es posible demostrar su mejoramiento? Y no se crea que exageramos al expresarnos como lo hacemos, porque hay una relación muy estrecha entre la falta de higiene y las mermas de la vida.

Cuando a seres ya depauperados por la miseria de sus casas, se les encierra en locales que no alcanzan los dos tercios ó la mitad de la cubicación que debiera, privándoles además de luz y de alegría y durante seis horas al día se les hace aspirar un aire enrarecido, puede asegurarse que es enorme la cantidad de vida que con tales procedimientos se destruye, ya sea en unidades enteras, ya en forma de dolencias, que la muerte concede a los infelices niños a cambio de su propagación.

Es, pues, de innegable necesidad y de reconocida urgencia mejorar las condiciones higiénicas de la escuela primaria y no insistiremos más en ello. La mayoría de los alicantinos así lo reconoce y esperamos que hará lo que falta; que ese convencimiento se convierta en acción. ¿Que no hay dinero? Pues ¡a buscarlo! como se ha hecho en otras ocasiones, con no mayor justificación. Dotar a los hijos del pueblo de buenos locales, donde sin exposición de su salud se eduquen é instruyan es por lo menos tan urgente y necesario como dotar a la ciudad de parques y jardines de dudosa y problemática utilidad. No asuste caer en manos de usureros, pues empeñarse por la cultura y la higiene, más que tomar, es prestar á crecido interés.

MARIO

No han aparecido aún los presos que hace noches se fugaron.

Y á todo esto, tenemos una policía que le gusta mucho el juego... al escondite y beber... en buenas fuentes.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que facé de la Beneficencia. Asistencia de partos á domicilio. Academia preparatoria para la carrera de matrones. Hospedaje para embarazadas. Carretera de San Vicente núm. 33 piso primero.

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tifen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavado en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tifen en diferentes colores.

Sucesos

Por blasfemo

En la inspección de vigilancia ha sido presentado Pedro Villalta, por blasfemar en la vía pública.

Por escandaloso

En la calle de León armó un escándalo morrocotudo Antonio Oncina Bartolomé, y como quiera no que está bien fué denunciado en la inspección de vigilancia.

En Elda

La guardia civil de Elda ha detenido en aquella población á Virgilio Rico Juan que se halla procesado por atentado.

En San Vicente

La guardia civil de San Vicente ha denunciado al pastor Alfonso Martínez Milla, que, en término de Agost, fué sorprendido cuando apacentaba su ganado en terreno vedado.

Ya sabemos y lo podemos asegurar el por qué no se arreglan los muladares llamados calles.

Por que el alcalde es un inepto y porque al pueblo no le dá la real gana.

¿Es eso?

Salón Popular

GRAN-FUNCION PARA HOY

1.º La rufiana película de patente actualidad titulada:

Halagos del tío frescales

2.º Chanchullos y otras porquerías por los ciows.

Ripollini

y Vidalini

3.º La pantomima de todos los días.

Patalarga

el soberbioso

Nota.—Se exige el frac y la poca vergüenza.

Estando enfermos dos de nuestros repartidores, roes, mos á nuestros suscriptorra acudan á nuestra administracion en demanda de las necesarias reclamaciones que el caso requiera.

NOTICIAS

Ha tomado posesión del cargo de profesora de francés de las Escuelas Normales de Maestros de esta capital, la distinguida señora doña Aurelia Mi-quel, que tan brillantemente supo conquistar ese puesto en las reñidas oposiciones recientes efectuadas en Madrid.

El domingo próximo vendrá el señor Francos Rodriguez para asistir al banquete organizado en su honor en Elche.

Hemos recibido la visita de nuestros colegas «El Defensor del Obrero», de Badajoz y «El Sol de Tons».

Agradecemos la visita y queda establecido el cambio.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? El en camino os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

El cónsul de España en Manila participa al Ministerio de Estado, haber fallecido en aquel territorio el súbdito español Rafael Yagües Ripoll.

En el Regimiento de infantería de Vizcaya número 51, se instruye sumario contra el soldado Luis Lobel Vallés, de Teulada, por haber faltado á su incorporación á filas.

Por si quiere presentarse y así, eludir mayores responsabilidades se le concede un plazo de treinta días.

La «Gaceta» publica una convocatoria para proveer en concurso de traslado las escuelas vacantes en poblaciones mayores de 20.000 habitantes.

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina. Sin ger en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16.

El juzgado de instrucción de Elche cita á Manuel Giner Medina para que acuda á responder de los cargos que le resultan en una causa por alzamiento de bienes.

El Teatro Nuevo no cesa de verse repleto de un público selectísimo que sale todas las noches complacido de la amenidad y originalidad de los programas, como de las condiciones inmejorables que ofrece el salón.

La alcaldía de Pedreguer, anuncia las subastas de los arbitrios municipales sobre pesas y medidas y metadero.

Nuevo

establecimiento

Como ya hablamos dicho en números anteriores, ayer domingo abrió sus puertas al público, el nuevo y bien montado establecimiento de panadería y bollería titulado «La Nueva Gloria», calle Mayor (esquina Lonja Caballeros) de Esteban Menaches, donde el pueblo alicantino encontrará pastas riquísimas especialidad en pasteles rellenos de carne y pescado, pollos rellenos y rosados al horno.

Se atienden pedidos pertenecientes al ramo.

Pan francés, casero, Viena y para sanguix, chocolates y galletas de las mejores marcas. Ensamadas calientes desde las once de la noche en adelante.

Visitadla y os convencereis, calle Mayor, esquina Lonja Caballeros.

Por el ministerio de Instrucción Pública han sido anulados los efectos retroactivos de la Real orden de 4 de Noviembre sobre derecho al concurso de los maestros que hayan obtenido escuela por permuta.

El Ayuntamiento de Sella, anuncia el reparto de los arbitrios extraordinarios, para el presente año.

Ha experimentado una ligera mejoría en la grave enfermedad que por algún tiempo le aqueja, la monísima Paulina Calleja, hija del Director de la cárcel de Alicante, don Francisco Calleja y Olmos querido amigo nuestro.

El Ayuntamiento de Orihuela ha remitido á este Gobierno civil, el extracto de los acuerdos tomados por dicha corporación, durante el mes de Noviembre.

Diversiones públicas**CINE SPORT**

Funciones por secciones por la compañía de zatz dirigida por Daniel Alberi h, en la que figura a triple simantina Ernestina Fena. —Preferencia 35 céntimos. —General, 15.

SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante. —Preferencia, 15 céntimos. —General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5 Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

J. Acevedo

Gran sustido en sombreros y gorras para caballeros. —Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Según se nos asegura, el domingo 26 del actual, tendrá efecto en nuestro circo taurino la celebración de una novillada en la que el diestro Ballesteros estoqueará cuatro reses la de ganadería de Carreros.

SE NECESITAN oficial y aprendiz de sastresa. Just, 3, barrio de Benalúa.

Ha regresado de Valencia, á donde fué á sufrir exámenes, habiendo obtenido honrosas calificaciones, nuestro queridísimo amigo y compañero de redacción Pepe Climent Arandis.

Nuestra más efusiva felicitación, juntamente con la bienvenida.

El sábado y domingo se verificaron en el Orfeón Alicante dos conciertos de guitarra por el eminente y virtuoso Salvador García.

Ejecutó con insuperable maestría las obras que figuraban en el programa recibiendo por su magistral labor nutridos y prolongados aplausos de la distinguida é inteligente concurrencia.

La alcaldía de Crevillente ha expuesto al público, el padrón de las cédulas personales.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

Esta noche en el Salón Moderno se exhibirá la interesante película del natural «Batalla naval en el Bósforo»; el monumental drama en tres partes «La patria ante todo» y la curiosa película tomada del natural «Fabricación de material de guerra»

Dice «El Correo».

«Fué un mal día para el Sr. Rojas y para los aines que le ayudaron, sobre todo teniendo en cuenta que su jefe ilustre Sr. Francos estaba en Alicante.

Y es que una cosa es hacer elecciones municipales; y otra muy distinta es luchar con sufragio verdad y con electores de la categoría de los que integran el Círculo Mercantil.

En el Teatro Nuevo se estrenará esta noche la interesante banda española en cuatro partes titulada «Pasionaria» interpretada por la famosa y sin rival danzarina Tórtola Valencia.

Ha dado á luz con toda felicidad un precioso niño la esposa de nuestro estimado amigo Enrique Garrigós.

Nuestra felicitación á la familia.

La Sociedad de Fábricas y Almacenes «La Defensa» invita á todos aquellos individuos que se hallen fijos á ingresar á cuota corriente hasta el día 12 del actual, que terminará dicha amnistía.

Alicante 3 Diciembre 1915. — La Directiva.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belen, 13.

Obreros: Leed y propagad ALICANTE OBRERO

De la guerra europea**opiniones ministeriales**

Atenas. Las medidas tomadas por los aliados, y

entre ellas la del embargo en los puertos de gran número de mercancías destinadas á Grecia, han causado mucha emoción, sobre todo en el alto comercio,

Es evidente que en el sero del Gobierno las opiniones están divididas.

Algunos ministros son partidarios de dar á los aliados satisfacciones inmediatas; pero otros se oponen.

Se considera seguro que la situación se aclarará en breve plazo.

Órdenes de detención

San Francisco. Se han dado órdenes de detención contra el barón Wilhelm von Brincken, acusado de entorpecer el comercio americano y contra Robert Capelle, agente de la Compañía Norddeutscher Lloyd, para com parecer en la causa por violación de la neutralidad americana.

Un rumor

Ginebra. Corre el rumor en los centros berlineses que el canciller del Imperio pon-

160

LAS DESHONRADAS

pensó que la conquista de la profesora le sería fácil.

Pero las referencias de su esposa y la niña respecto á María, bastaron á desengañarle. Así que renunció, aunque de mala gana, á su empresa.

No pasó lo mismo cuando se encontró con Antonia, que él ya conocía de vista y sabía que había sido la amante de Floriano.

Aquella taimada criatura, verdadera hija de Daria Rietj, que había conseguido casarse con Celso Trevi, para adquirir un puesto en la sociedad, le había intecasado en seguida, y ante los mismos ojos de la condesa empezó á hacerle la corte.

Antonia acogió sus galanterías con sonrisa esquivada: mostrándose fría y llena de digna indiferencia.

Lo que exasperó al conde, aumentando su loco deseo de tal manera, que no pensaba más que en ella, y hubiera cometido cualquier cobardía con tal de poseerla.

Una mañana la encontró en un paseo poco frecuente de la Plaza d'Armi.

Antonia se puso pálida al verle; el conde se sintió emocionadísimo por aquel encuentro.

FOLETTIN DE ALICANTE OBRERO 157

—Está bien, no hablemos ya de eso.—dijo Antonia animada; —otra cosa os pediré.

—Escucho.

Una hora después hablaban todavía animados. Antonia parecía muy satisfecha; al conde le brillaban los ojos de placer.

De repente Antonia miró el reloj que estaba sobre la chimenea y lanzó un pequeño grito.

—Tengo que marcharme.—dijo levantándose.

—¿Nos veremos mañana?

—No.

—¿Por qué?

—Por que tengo que ir á ver á mi niña.

—¿Entonces, pasado mañana?...

—Vendré. Entretanto no olvidéis la promesa.

—Os la cofiaré.

Antonia le sonrió, dándole sus labios á besar. Después volvió á taparse con el velo y se marchó.

El conde estuvo detrás de la puerta entornada hasta que oyó el ruido del coche que se alejaba; después cerró y volvió al saloncito, impregnado de perfume de Antonia; se sentó en el sitio dejado por ella y, encendiendo un cigarrillo, empezó á fantasear.

Edición especial de Alcoy

drá a discusión en el Parlamento la cuestión de la paz.

El grupo socialista de la Cámara pedirá que se especifiquen las condiciones con arreglo a las cuales habrían de seguirse las negociaciones.

El «Vorwaerts» dice que es importante conocer las condiciones de paz que se propondrían, y muy conveniente obtener del canciller declaraciones públicas.

No hay contestación

Atenas. La situación política no ha cambiado.

La contestación de las Cámaras de los aliados no se ha comunicado aún, y sigue aguardándose cuál será la actitud de Grecia, si los aliados mantienen sus primeras pretensiones.

El apoyo de Italia

Milán. A propósito de las declaraciones de Sonnino, según las cuales Italia se preocuparía del ejército serbio en su retirada, la Agencia nacional anuncia que el Gobierno de Italia ha hecho ejecutar desde hace tiempo en la costa oriental del Adriático y en puntos que no conviene declarar, todos los trabajos y operaciones técnicas, necesarias favorables para aquel ejército.

Un saludo

Compañeros Bocairenses, Salud: Para mí sería faltar al deber de hombre societario si no enviara desde estas columnas mi saludo en muestra de la admiración tan grande como me ha proporcionado vuestra obra que habéis realizado (La construcción de una Sociedad de resistencia) para el albergue de todos los proletarios pertenecientes a la industria lanera.

De espanto les será a esa burguesía en lo sucesivo esa organización; acostumbraditos a manejarlos así como manejan a los trabajadores y explotados a sus anchas mangas.

Estos explotados de nuestro ramo, explotadores sin límites a los de otras industrias, que sin reparar en medio alguno con todos sus desafueros enriqueciéndose, han llegado por fin a dar de frente con nuestra madre, la que de tiempo inmemorable permanece (aunque en vida) pero con los ojos cerrados. (La Sociedad) Esta, esta es nuestra madre, la que si antes hubiese abierto los ojos (si hubiese abierto sus puertas) antes hubiese visto la tan grande explotación que valiéndose con ese antifaz (catolicismo) han ejercido sobre vosotros.

Ahora les va a ser muy doloroso el ver que alguien se les imponga a su incalificable explotación; no obstante ver que en otros puntos, no solo de España, si no fuera de ella mas; además de tener un trato más humano, que el que con nosotros emplean estos explotadores, disfrutan de mejor salario, de menos horas de trabajo, y de mejores

condiciones de orden interior que ofrecen sea menos pesada la carga de la tan larga jornada.

Y sin embargo, estos compañeros no cesan de luchar en sus Sociedades, para arrancar mejora tras mejora, hasta conseguir lo que por ley natural nos corresponde.

El mismo camino creo seguireis vosotros.

La senda que habéis emprendido es pródiga en maleza; por doquier tropezareis en escollos difíciles de vencer, pero no importa, debéis de seguir en la escabrosa empresa emprendida, hasta llegar a la meta de nuestras aspiraciones, que no son otras que la total emancipación del esclavo de ayer, y del ciudadano consciente de hoy.

El fin que se persigue es tan humano, que él de por sí nos ha de dar las suficientes fuerzas para salir victoriosos en nuestra empresa con solo poseer un arma: la de la unión.

Compañeros Bocairenses: Este será el guía que en los momentos de perturbación os dará los medios para salir pero ¡ay! de vosotros, si esa arma tan poderosa no la maneja con maestría; porque entonces, será vuestra mayor enemiga.

Mientras tanto obreros bocairenses recibid la enhorabuena que en las columnas de ALICANTE OBRERO os dedica un modesto obrero admirador de vuestra obra y explotado como vosotros.

M. LORET

Alcoy al día

Accidente del trabajo

Juan Abad Beviá, trabajando en los talleres que don Ricardo Terol posee en Alcoy, se produjo una luxación en el codo izquierdo de pronóstico leve.

En su consecuencia se ha pasado comunicación al señor gobernador civil para los efectos de la ley de Accidentes del trabajo.

Notas municipales

En la orden del día para la sesión ordinaria que celebrará esta noche el Ayuntamiento, figuran al despacho del mismo los asuntos siguientes:

Acta de la anterior fecha 1.º de los corrientes.

Relación de multas impuestas durante la semana.

Ruegos, preguntas, etc.

Escándalo

Vuelven a denunciarnos y exigiendo que en las calles de San Jaime, Virgen Agosto y San Agustín que es es mas que imposible el conciliar el sueño, por los escándalos que promueven los transechadores, y muchos vecinos no tienen más remedio que le vantarse para cecirles que se vayan y no ven guardias Municipales ni de Seguridad.

Suplicamos a nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto o tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Tipografía Obrera

El conde Leo Palmieri era un hombre mundano.

A sus cuarenta años, esposo y padre feliz, seguía siendo el calavera de siempre, que por una carita de mujer hacia cualquier locura. Muy correcto en apariencia, nadie hubiese creído la vida irregular que llevaba.

Sus brillantes sucesos y su buena fortuna formaban su gloria, llenando su orgullo sin cuidarse después de las lágrimas y dolores que casi siempre dejaba detrás de sus fugaces placeres.

El conde Leo se había casado con la condesita Fabiana Lucenti, por amor. Cuando juró amarla por toda la vida, lo hizo de buena fe, estaba enamorado de ella, y no se separaba de su lado.

La luna de miel duró seis meses, después el entusiasmo empezó a entibiarse y al cabo de un año se había apagado.

No obstante, siguió sintiendo por la joven esposa, que le había hecho padre de una graciosa niña, un respeto sin límites y una sincera amistad, así como fué siempre cariñosísimo con su hija.

Evitaba todo lo que podía molestarlas, y

dejaba a Fabiana la más completa libertad, reservándose la suya entera.

Al principio Fabiana se asustó de las nuevas costumbres de su marido, de sus prolongadas ausencias; al fin acabó por tomar las cosas con filosofía y no se ocupó más que de esa niña, de sus visitas, y sus atavíos.

A menudo suceden tales ejemplos en los matrimonios de alta sociedad.

Marido y mujer son como dos personas que habitan una fonda, que se encuentran a la hora de comer, se reúnen alguna vez en el salón, y por lo demás viven extraños uno a otro.

Leo y su mujer vivían en habitaciones separadas, no queriendo el conde molestar a Fabiana, cuando volvía a las altas horas de la noche.

Per lo demás, vivían en la mejor armonía, y en apariencia parecía un matrimonio modelado.

Un día el conde entró en el saloncito de estudio de su niña, mientras María le daba lección.

La hermosura de la joven le impresionó, y como creía poco en la virtud de las mujeres,

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, de veza helados y toda clase de bebidas, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto a tres caras, siendo casi cuadrado, y la puerta corre, tiene sus cajas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conserva después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y otro mesa.

Aprovechando éste para la venta de muchas artículos: mides dos metros de ancho por 1.50 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en A.ºpe.

Podrán dirigirse a su dueño en A.ºpe, Francisco Navarro.

Talonarios se hacen en est. impresos a precios módicos.